
 

 

平成 20 年９月 26 日 

 

 

   長岡市教育委員会（定例会）会議録 

 

 

長岡市教育委員会 



１ 日  時 平成 20 年９月 26 日（金曜日） 

午後４時から午後４時 50 分まで 

 

２ 場  所 長岡市教育委員会会議室 

 

３ 出席委員  

  委員長 大橋 岑生  委 員 内藤 博子  委 員 羽賀 友信 

  委 員 中村 美和  教育長 加藤 孝博 

 

４ 職務のため出席した者 

  教育部長      野口 正巳   教育総務課長    押見 康雄 

  学務課長      那須  清   学校教育課長    腮尾  理 

子ども家庭課長    矢沢 康子   保育課長      若月 和浩 

中央公民館長補佐  岩野 守男   中央図書館長    小野田 信子 

科学博物館長    山屋 茂人   教育センター所長  山岸 文夫 

学校教育課主幹兼管理主事  星野 和人   学校教育課主幹兼管理主事    島倉 昭宏 

 

 

５ 事務のため出席した者 

  教育総務課庶務係長 原 孝之    教育総務課庶務係  永井 圭子 

 



６ 議事日程 

日程 議案番号 案       件 

  

１ 

 

 

 

 

 

会議録署名委員について 

 

 

７ 会議の経過 

（大橋委員長） これより教育委員会９月定例会を開会する。  

 

◇ 日程第 1 会議録署名委員について 

（大橋委員長） 日程第１ 会議録署名委員の指名を行う。会議録署名委員について

は、会議規則第 44 条第２項の規定により、内藤委員及び加藤委員を指名する。 

 

（大橋委員長） 本日は特段、議案がないので、協議報告事項に移る。９月議会にお

ける教育委員会関係の質問項目について、事務局の説明を求める。 

（野口部長） 一般質問に関しては、細井議員から「長岡市立養護学校について」｢お

ぐに森林公園について｣、関充夫議員から｢子育て支援センターについて｣「発達障害

について」「米飯給食について」、水科議員から「放課後児童健全育成事業について」

の質問があった。文教福祉委員会での質問では、小坂井委員から「フッ素洗口につい

て」、中村委員から「３校で実施のメール配信の現状・課題について」「麻しん（はし

か）予防接種について」「放課後子ども教室について」、丸山広司委員から「キャリア

教育推進事業について」、関正史委員から「熱中!感動！夢づくり教育推進事業のポニ

ースクール・カーニバルについて」「学校給食の米飯給食について」、大平委員から「指

定管理者制度導入後の市立図書館について」、高野委員から「双葉寮における就労支

援について」、家老委員から「学校２学期制について」「科学博物館施設の小・中学生

入館料の無料化について」、「障害者の学校卒業後の進路について」の質問があった。 

関正史委員の質問では、島田化学工業の事故米に関しての質問も含まれており、こ

れについて委員の皆さんに経過を報告する。９月 19 日に事故米から製造された島田

化学工業のでんぷん粉を使用し、製造した卵料理を、すぐる食品（株）が各学校給食

取引業者から自主回収したことから、事故が発覚したものである。長岡市では、学校



等 138 施設のうち、保育園１施設、幼稚園２施設、小学校 22 施設、中学校 10 施設の

計 35 施設で、対象の卵料理が使用されていた。９月 24 日の朝、対象商品を使用した

学校は、使用していた旨の文書、使用していない学校については、使用していない旨

の文書を保護者宛に送付した。保育園については、使用していた園のみ、文書を保護

者宛に通知した。新潟県教育委員会が９月 24 日に公表したが、長岡市教育委員会で

は９月 22 日に記者会見を行っている。現在のところ健康被害の報告はない。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

（大橋委員長） 他にないようであれば、次に 平成 20 年度全国学力・学習状況調

査 長岡市の結果について 事務局の説明を求める。 

（腮尾学校教育課長） 教科に関する調査については、平均正答率が小学校、中学校

とも全国平均、県平均以上であり、無解答率が低いという結果となった。設問別調査

結果では、各教科の今後の学習指導改善等の方向性が挙げられている。生活習慣や学

習環境等に関する児童生徒の調査結果では、小中学校共通で顕著だったものとして、

「携帯電話を持っている子どもの数が少ない。」「地域事業に参加している児童が多

い。」などが挙げられる。また、学校に対する調査結果としては、「長期休業期間や放

課後等を利用した補充的な学習がされている。」「去年度の学力調査結果が活用されて

いる。」等があった。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

（内藤委員） 小・中学校共通で「平日は７時より前に起きる児童が多い。」理由と

しては早寝・早起き・朝ごはんの習慣が身についている結果なのか、通学に時間がか

かるために早起きなのか、どちらか。 

（腮尾学校教育課長）詳しい理由の調査はしていないが、去年も同様の結果だったこ

とから、長岡の子どもには早起きの習慣が定着していると言えるのではないか。 

（大橋委員長） 他にないようであれば、次に 第７回いきいき教育推進懇談会の開

催について 事務局の説明を求める。 

（腮尾学校教育課長） 10 月 18 日土曜日にリリックホールにおいて第７回いきいき

教育推進懇談会を開催するものである。特色ある教育活動として、四郎丸小学校、刈

谷田中学校、与板小・中学校を紹介する。また、赤城コマランドの世話役の山川成雄



さんから講演をいただく予定である。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

（大橋委員長） 他にないようであれば、次に 全国中学校体育大会出場者の成績に

ついて 事務局の説明を求める。 

（学校教育課長） 今年度の全国中学校体育大会においては、水泳女子 100ｍ自由形

で宮内中学校の生徒が決勝６位、水泳女子 400ｍリレーで同中学校が決勝 10 位、男

子飛板飛込では新大付属長岡中の生徒が決勝２位、柔道男子団体では南中学校が決勝

トーナメント１回戦敗退という結果であった。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

（加藤委員） 次回からは文化関係の報告もお願いしたい。 

（大橋委員長） 他にないようであれば、平成２０年度就学時等家庭教育講座の実施

について 事務局の説明を求める。 

（矢沢子ども家庭課長） 昨年から始めた就学時等家庭教育講座であるが、就学時の

健康診断の機会を利用し、家庭での教育に関する事柄についての説明を行っている。

今年度は希望のあった全ての小学校において開催する。一番伝えたいことは、学校と

家庭と一緒になって子どもを育てるということ、何か困ったことがあったら学校に相

談してほしいということである。今回は 24 名の講師を教育委員会から派遣する。新

潟県立女子短期大学の大桃教授へも講師をお願いしている。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

（羽賀委員） 資料の構成がとてもいいと思う。面倒な資料だと親が見ないが、この

資料は大変分かりやすい。 

（矢沢子ども家庭課長） 一目見てわかるように工夫している。 

（大橋委員長） 他にないようであれば、次に 第９回ながおかポニーカーニバルの

開催について 事務局の説明を求める。 

（矢沢子ども家庭課長） ９月 28 日日曜日ニュータウン公園で第９回ながおかポニ

ーカーニバルを実施する。今年は軽食やおかし等の販売コーナーの設置も予定してい

る。今年はポニースクールも実施場所を変えて児童館や双葉寮、寺泊老人ホームでも

行ったが、老人ホームの職員から入所者が大変喜んでいたとの連絡をいただいた。 



（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

  ［「なし」と呼ぶ者あり］ 

（大橋委員長） ないようであれば、次に 平成 21 年度保育園児の入園募集につい

て 事務局の説明を求める。 

（若月保育課長） 平成 21 年度は入園申込書を 10 月 23 日に各保育園で配布し、11

月４日から受付を開始する予定である。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

  ［「なし」と呼ぶ者あり］ 

（大橋委員長） ないようであれば、次に 「長岡市立図書館創立 90 周年記念展－

図書館の未来に向けて－」及び「災害アーカイブス展～避難所の記録と記憶～」の開

催について 事務局の説明を求める。 

（小野田図書館長） 長岡市立図書館創立 90 周年記念展を 10 月 18 日（土曜日）か

ら 11 月９日（日曜日）まで開催する。図書館は様々な貴重な資料を保管しているの

で、この記念展で市民に公開する。記念展の最初の日と最後の日に図書館正面玄関で

に米百俵号による図書の貸出も行う。また、10月 19 日（日曜日）から 11 月 9 日（日

曜日）まで、災害アーカイブス展を開催し、７・13 水害、中越大震災、中越沖地震

に関する資料を美術センターの前のロビーで展示する。避難所の掲示物、救援物資に

添えられたメッセージ等を展示するが、近隣の市町村等においても震災アーカイブス

の企画展を同時に開催する予定である。 

（大橋委員長） 質疑、意見はないか。 

  ［「なし」と呼ぶ者あり］ 

（大橋委員長） ないようであれば、次に 「第５７回生物標本展示会」及び「第５

０回自然科学写真展示会」の開催について 事務局の説明を求める。 

（山屋科学博物館長） 10 月 20 日（月曜日）から 10 月 26 日（日曜日）まで中央公

民館大ホールにおいて、「第５７回生物標本展示会」及び「第５０回自然科学写真展示

会」を開催する。是非、ご覧いただきたい。 

（大橋委員長） 他に協議報告事項はないか。 

（大橋委員長） これをもって協議報告事項を終了する。 

 



（大橋委員長） 本日は、これをもって閉会とする。 



 

 会議の次第を記載し、その相違ないことを証するために署名する。 
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